



Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Giros a M. Torrente

CRISIS DE HUMANIDAD Mas sobre la haraganería parlamentaria

La revolución y la reacción, si sólo se establecen una diferencia de cultura, de sentimientos, de espíritu civilista en los individuos que actúan en uno u otro de los extremos de la dinámica social. El concepto político de la violencia, tanto si responde a una teoría revolucionaria como si se refiere a las realidades presentes, carece de valores éticos y es cuando mucho una consecuencia de predisposiciones e inclinaciones cultivadas en el hombre por todas las religiones glorificadas por la brutalidad y de la barbarie primitivas.

No es nada grato el espectáculo que hoy ofrecen los pueblos civilizados. Como expresiones de fuerza, las teorías políticas dominantes, las ideas revolucionarias o reaccionarias, buscan el anulación de la personalidad individual para imponer al conjunto la autoridad omnimoda del Estado.

Poco importa el motivo que se alega para operar el estratagemas de los cerebros. Se invoca la salud de los pueblos para matar su virilidad. Se suprime toda libertad de movimiento para que cada individuo realice una determinada función mecánica, fijada por las leyes y por el mecanismo político-económico del Estado.

Revolucionarios y reaccionarios, liberales y conservadores, obreros y burgueses, en la tarea de montar la monstruosa máquina estatal, realizan idénticas funciones desde el poder. En Rusia se oprime al pueblo en nombre del proletariado. En Italia se suprimen los derechos y libertades ciudadanas invocando la suprema necesidad de la nación. El cristianismo pregona la igualdad bajo la égida del Estado. El fascismo impone la uniformidad en la dictadura. Todos los defensores del estatismo, cualquiera sea su doctrina, buscan la anulación del individuo y su sometimiento a una autoridad que los excluye como fuerzas pensantes y determinantes del progreso.

Estamos, pues, frente a una crisis de humanidad. La revolución, si se limita a destruir lo existente, si no crea nuevos valores éticos y si no conserva las conquistas espirituales del hombre, se transforma en reacción. Y así se explica que los dos extremos se toquen: que el bolchevismo y el fascismo, después de dar una vuelta en círculo, se encuentren en el mismo punto de partida. No está en la competencia del Estado la única realidad revolucionaria que puede ofrecernos la Rusia comunista.

No pueden existir beneficios colectivos en un régimen que anula la personalidad y niega al individuo los valores morales y materiales que los supremos legisladores. Y para la vida la ley es siempre un hecho de fuerza que la ajustan los moderados salteadores del estatismo mediante

El secreto de la política internacional La opinión pública es fabricada por los grandes rotativos, que a su vez reflejan los intereses de las finanzas y de la alta burguesía

Atmósfera de la reacción Los provocadores El espionaje es uno de los elementos básicos de la diplomacia. Los grandes gobiernos para conocer los secretos militares y diplomáticos de los países enemigos...

hualis de todo sentimiento de humanidad. No es nada grato el espectáculo que hoy ofrecen los pueblos civilizados. Como expresiones de fuerza, las teorías políticas dominantes, las ideas revolucionarias o reaccionarias, buscan el anulación de la personalidad individual para imponer al conjunto la autoridad omnimoda del Estado.

Poco importa el motivo que se alega para operar el estratagemas de los cerebros. Se invoca la salud de los pueblos para matar su virilidad. Se suprime toda libertad de movimiento para que cada individuo realice una determinada función mecánica, fijada por las leyes y por el mecanismo político-económico del Estado.

Revolucionarios y reaccionarios, liberales y conservadores, obreros y burgueses, en la tarea de montar la monstruosa máquina estatal, realizan idénticas funciones desde el poder. En Rusia se oprime al pueblo en nombre del proletariado. En Italia se suprimen los derechos y libertades ciudadanas invocando la suprema necesidad de la nación. El cristianismo pregona la igualdad bajo la égida del Estado. El fascismo impone la uniformidad en la dictadura. Todos los defensores del estatismo, cualquiera sea su doctrina, buscan la anulación del individuo y su sometimiento a una autoridad que los excluye como fuerzas pensantes y determinantes del progreso.

Estamos, pues, frente a una crisis de humanidad. La revolución, si se limita a destruir lo existente, si no crea nuevos valores éticos y si no conserva las conquistas espirituales del hombre, se transforma en reacción. Y así se explica que los dos extremos se toquen: que el bolchevismo y el fascismo, después de dar una vuelta en círculo, se encuentren en el mismo punto de partida. No está en la competencia del Estado la única realidad revolucionaria que puede ofrecernos la Rusia comunista.

No pueden existir beneficios colectivos en un régimen que anula la personalidad y niega al individuo los valores morales y materiales que los supremos legisladores. Y para la vida la ley es siempre un hecho de fuerza que la ajustan los moderados salteadores del estatismo mediante

El secreto de la política internacional La opinión pública es fabricada por los grandes rotativos, que a su vez reflejan los intereses de las finanzas y de la alta burguesía

Atmósfera de la reacción Los provocadores El espionaje es uno de los elementos básicos de la diplomacia. Los grandes gobiernos para conocer los secretos militares y diplomáticos de los países enemigos...

Atmósfera de la reacción Los provocadores El espionaje es uno de los elementos básicos de la diplomacia. Los grandes gobiernos para conocer los secretos militares y diplomáticos de los países enemigos...

DICTADURA Y FARSA

La asamblea nacional española y la oposición del proletariado. El justificativo de las represiones policíacas

En Madrid, bajo la presidencia del rey y de sus ministros, se inauguró la Asamblea Nacional Consultiva. La ceremonia resultó una farsa, pese al empuje puesto por Primo de Rivera en presentar su guiso parlamentario como un plato festivo. El pueblo español no interviene en las comedias del dictador, no sólo porque conoce de sobra el bufón que se muestra, sino también porque está cansado del espectáculo que ofrece como guiso el pretendido regenerador de España.

La comedia primista, fué presenciada por estatuas curiosas. Al parlamento actual le falta el atractivo de una oposición vociferante; republicana o socialista. De ahí que esté condenada a fracasar por falta de espectadores. Primo de Rivera inició con un discurso solemne los trabajos de las sesiones encalladas en el viejo circo parlamentario. "Nada ha de decir el gobierno, si no sobre la cohesión de la paz en los territorios de Marruecos a quien viene de recorrerlos y que, llevado por su actividad y gallardía, puso su planta en las posiciones agrestes y a donde la tragedia dejó sus más amargos recuerdos. Inevitable en empresas de esta clase, que nunca han carecido de obstáculos para ninguno de los países que se vieron oídos."

Un correspondiente informa al respecto lo siguiente: "Se asegura que el gobierno se halla de acuerdo con determinados elementos socialistas para que aceptasen puestos en la Asamblea Consultiva Nacional, pero que el grupo capitaneado por Indalecio Prieto impuso el criterio de no ir a la Asamblea, promoviéndose por ello varios alborotos. Antes de adoptar esta actitud, los señores Julián Besteiro y Largo Caballero y otros sacularon el criterio de los levantiscos, terminando la sesión de los socialistas españoles con el grito de: '¡Viva la República!'".

El cambio de frente de los socialistas frente al movimiento obrero supeditado en la Unión General de Trabajadores. De ahí que se anuncie la propiamente revolucionaria contra la dictadura, creyéndose que incluso estaba preparada una huelga para el día destinado a la inauguración de la Asamblea Consultiva. Al respecto el gobernador civil de Bilbao publicó la siguiente nota ofensiva: "La huelga que habían planteado algunos revolucionos no tiene importancia ni tendrá trascendencia alguna, puesto que la masa obrera tiene un generalizado sentido y no está dispuesta a permitir emboscadas por falsos apóstoles. Continuará por lo tanto la normalidad de los trabajos; continuará los obreros ganando el jornal, que es su sustento y su vida."

Algunos elementos más avisados que han trabajado la mayoría de los obreros involucrados en el movimiento del proletariado, que desde el advenimiento del general Primo de Rivera al poder necesitan la revulsión para justificar su conducta con todo el apoyo del gobierno, creyeron en España el gran frigorífico militar por el término de nuevo años. A esta entrevista respondió el director del instituto de propaganda de carnes congeladas, general Demerzyk, que aplaudió la iniciativa del señor Lugli. El citado funcionario hace notar que el programa del señor Lugli es perfectamente factible, aun cuando exigirá la inversión de fuertes capitales para vencer la competencia de los grupos británicos que actualmente exportan en Italia el mismo producto a bajo precio. Explica, asimismo, cuanto se ha hecho en Italia para fomentar la importación de carnes congeladas, para cuyo fin existen 24 vapores capaces de llevar una carga completa de carnes, sin contar muchos otros que disponen de espacios frigoríficos, con cuya flota se podría transportar anualmente más de 200.000 toneladas de ese producto, esto es, más del doble de lo que se consume actualmente. Dado que ese tráfico es, por el momento, más extenso que el de los productos se ven obligadas a utilizar los espacios destinados a la refrigeración con otra clase de mercaderías.

Aperte del renglón de buques, en los principales puertos Italianos se construyeron instalaciones frigoríficas. Esta cadena escalonada de instalaciones permitiría mantener depositadas en Génova 12.000 toneladas de carnes; en Nápoles, 4000; en Trieste, 5000; en Venecia, 3000; en Spezia, 6000; y en Bari, 2000 toneladas. En total, podrían almacenar más de 35.000 toneladas de carne congelada. Estos depósitos se hallan casi completamente vacíos.

El general Demerzyk estima necesario, ante todo, para el buen éxito de ese plan, llevar al conocimiento de la población la conveniencia de las carnes higiénicas y verdaderamente nutritivas en la forma que se propone. Que se forme en Italia el consumo de carnes congeladas de la Argentina y que veramos en poco tiempo el millar de la iniciativa de nuestra prensa y del gobierno y un cambio de frente en la política internacional argentina respecto de Italia y del fascismo.

Contra la pena de muerte Como consecuencia de la lucha entablada por millones de hombres de todos los países para salvar a Sacco y Vanzetti por el camino del veredicto yanqui, surgió en los medios socialistas de Francia la iniciativa de emprender una campaña mundial contra la pena de muerte. La mayoría de los códigos de las naciones que se llaman civilizadas mantienen la bárbara ley Talión, aunque en casos determinados no se aplica y basta haya perdido su carácter venpativo y cruel por falta de uso en muchas partes. Es la república francesa. De ahí que se aplica la pena de muerte. De ahí que se haya surtido en Francia el movimiento de opinión tendiente a suprimir la odiosa institución. La C. G. T. reformista publicó un manifiesto pidiendo a los obreros de todo el mundo que usen sus esfuerzos para la abolición de la pena de muerte.

